

arriver au but désiré, savoir : un progrès agricole véritable, et aussi accentué que le voudront les membres des cercles.

Je demeure, Monsieur, votre dévoué serviteur,
ED. A. BARNARD.

ECHO DES CERCLES.

Cercle agricole de l'école d'agriculture de Ste-Anne.

Nous avons vu avec plaisir la reprise des conférences données par les élèves de l'école d'agriculture de Ste-Anne, suspendues depuis quelque temps par l'absence de quelques-uns de ses membres et par le départ de trois membres qui ont terminé leurs études agricoles de deux ans dans cette institution. Ces derniers ont été remplacés par trois nouveaux élèves : MM. Joseph Boudreau des Trois-Rivières ; Roiland Frigon, de St-Prospère ; et Édouard Jobin, de Québec.

Les officiers actuels du cercle sont : MM. Emile Castel, président ; Colbert Martineau, vice-président ; Emile Lapière, secrétaire. M. Martineau sera chargé, à l'avenir, du soin de la bibliothèque. Chaque conférencier sera tenu de remettre au bibliothécaire une copie de sa conférence, afin qu'elle soit gardée dans les archives de la bibliothèque pour y avoir recours au besoin.

Dimanche, le 12 octobre dernier, il y avait nouvelle réunion du cercle agricole et conférence donnée par M. F.-X. Lemieux. Mgr Poiré honorait de sa présence cette réunion ; c'est un encouragement que les élèves apprécient grandement.

M. Lemieux, quoiqu'élève de première année, s'est bien acquitté de sa tâche, en prenant pour sujet : "L'élevage du bétail." Les points traités ont été : 1. l'hygiène ; 2. la respiration ; 3. la propreté à l'égard du bétail ; 4. la nutrition ; et 5. quantité et qualité de la nourriture à donner aux animaux.

Poursuivez, jeunes amis, ces conférences si bien inaugurées de votre part et qui démontrent que vous savez profiter des leçons données par vos professeurs. Que votre docilité, votre attention à profiter des leçons faites dans votre unique intérêt, viennent dédommager vos professeurs et leur donner cette satisfaction que leurs peines n'ont pas été stériles, que leurs labeurs vous ont profité et que leurs leçons vous seront précieuses.

Voilà, jeunes amis, ce que nous dicte notre intérêt pour vous et pour la bonne réputation de l'école d'agriculture qui se réjouira toujours de compter au nombre de ses anciens élèves des hommes qui donneront l'exemple d'une bonne culture là où ils exerceront la vocation d'agriculteur. (Gazette des campagnes)

Cercle agricole de Wotton.

Monsieur le réacteur.—Le bienveillant accueil fait jusqu'ici à notre cercle m'engage à solliciter de nouveau l'hospitalité de votre Journal pour le rapport de notre dernière séance qui, en dehors des sentiments de tristesse qu'elle a fait naître, a été le digne couronnement du programme que s'étaient tracé les membres du cercle, dix mois auparavant.

La dixième séance du cercle agricole de Wotton, tenue au lieu ordinaire des réunions, dimanche le 23 septembre 1888, comptera parmi les souvenirs des citoyens de cette paroisse. Le cercle recevait ce soir-là les adieux de son digne et zélé président, le révérend M. F. V. Charest, la paroisse de Wotton venait entendre pour la dernière fois celui qui, pendant son trop court séjour au milieu de nous, s'était fait, comme assistant-pasteur, des amis sincères de tous ceux qu'il avait mission de diriger dans la voie du salut. La salle publique était littéralement encombrée, et même un certain nombre de personnes ont dû assister de dehors à cette soirée d'adieu. Ce n'était pas seulement les soixante membres du cercle, mais la paroisse entière qui venait donner une dernière poignée de main à notre regretté président et l'assurer de ses constantes sympathies.

C'est dans des circonstances comme celle-là que la détérioration et l'exiguïté de notre maison publique font faire d'amères réflexions, que chacun regrette de constater l'impuissance de la cause publique à lutter contre les ravages du temps. Espérons que les jours deviendront meilleurs et que Wotton occupera avant longtemps, sous le rapport de ses édifices publics, le rang d'honneur qu'elle tient comme population agricole, intelligente, laborieuse et amie du progrès.

M. le président fit l'ouverture de l'assemblée par la lecture du rapport ci-dessous, adressé au cercle par les juges du concours agricole :

" AU CERCLE AGRICOLE DE WOTTON.

Messieurs,— C'est avec bonheur que nous vous soumettons quelques notes que nous avons prises, lors de notre inspection, comme

juges, sur les terres des cinquante-deux concurrents de votre cercle agricole.

" De suite, ce grand nombre de concurrents dans l'art agricole, doit vous être agréable, Messieurs ; agréable sous deux rapports : d'abord, parce que ce grand nombre annonce une grande émulation parmi les membres de votre cercle, qui ne fait que de naître, et que cette noble émulation fait faire de grands progrès ; et puis ce grand nombre encore prouve que Wotton avait besoin d'un cercle agricole : nous le voyons par ces cinquante-deux cultivateurs qui, de prime-abord, se trouvent avec d'assez beaux produits agricoles et d'assez belles terres pour les livrer à l'inspection et à la critique des juges.

" Oui, Messieurs, à la louange des cultivateurs de Wotton, nous avons vu de très belles terres et de bien beaux produits ; et c'est précisément ce qui nous plaçait dans une position des plus délicates. Il était entendu que chaque article aurait un maximum de dix points. Eh bien ! nous avons vu des concurrents remporter jusqu'à cent-trente-deux points.

" Il serait trop long et même inutile de vous énumérer ce qui nous a le plus frappés. Disons de suite que la culture en général est sur un très bon système. Grains magnifiques, prairies en bon ordre, et de très bons pâturages. Ce qui nous a paru un peu négligé, ou qui, peut-être, n'est pas assez connu, c'est la culture du blé-d'inde à fourrage, culture qui mérite une très grande considération, surtout pour plusieurs membres du cercle, qui font spécialité de la beurrerie.

" Vraiment, nous avons été étonnés de voir chez plusieurs membres la meilleure qualité de beurre qu'on puisse désirer sur nos marchés Rien n'est négligé : laiteries bien aérées ; crémeuses des derniers modèles ; presses à beurre de premier choix, et le tout d'un procédé parfaite. Nous espérons que d'aussi beaux exemples seront suivis.

" Les bestiaux nous ont paru bien beaux. Néanmoins, si nous avions un conseil à donner, nous dirions : Améliorons encore. Les bons animaux sont la richesse du cultivateur.

" Nous avons l'honneur d'être, Messieurs, vos très humbles serviteurs,

(Signé.)

{ CLÉOPHAS TÉTRAULT,
J. H. CRÉPEAU,
BÉNONI LÉPINE.

Des prix avec des diplômes furent ensuite distribués aux cinquante-deux concurrents mentionnés dans le rapport des juges. Grâce à la générosité de l'honorable ministre de l'agriculture et de la colonisation et de M. William Evans, de Montréal, le cercle a pu, dès le premier concours, accorder des prix à tous les concurrents, en donnant le choix à chacun suivant le nombre de points obtenus.

Voici les noms de ces heureux concurrents, suivant l'ordre de la distribution des prix :

MM. Michel Bélisle, Zacharie Bélisle, Michel Allard, Eusèbe Maureau, Pierre Corbeil, Esdras Bélisle, P. M. Bélisle, Adolphe Allard, Charles Thibodeau, Eugène Lemire, Joseph Vaillancourt, Paul Corbeil et fils, Louis Geoffrion, William Lavigne, Patrick O'Bready, Joseph Corbeil, Séverin Chartier, A. C. Bélisle, Romuald Maureau, Joseph Turcotte, Joseph D Paquin, Joseph Paquin, Basile Corbeil, Honoré Gaouette, Jacques Picard, Honoré Goudreau, Charles Guimond, Esdras Nault, Francis Grégoire, Délia Duplessis, Aimé Turcotte, Donatien Bélisle, Hyacinthe Gendron fils, Israël Bélisle, Azarie Lemire, Moïse Lemire, J. B. Breault père, Stanislas Corbeil, Gilbert Bergeron, Olivier Labelle, Narcisse Corbeil, Antoine Jourdain, Édouard Léger, Eugène Bélisle, Berthim Phénix, Rodolphe Petit, J. B. Breault fils, Damasc Charland, M. T. Stenson, Zotique Deslauriers, T. Gervais.

Après quelques remarques appropriées de M. le président sur la valeur des prix distribués, valeur relative plutôt qu'intrinsèque, il fut proposé par M. Charles Thibodeau, secondé par M. Patrick O'Bready.

Que des remerciements chaleureux soient votés à l'honorable ministre de l'agriculture et de la colonisation et à M. William Evans, pour leurs dons généreux dans le but de venir en aide au cercle agricole. Adopté à l'unanimité.

Proposé par M. M. T. Stenson, secondé par M. Joseph Paquin : Que MM William Evans, C. Tétrault, J. H. Crépeau et Bénoni Lépine soient nommés membres honoraires de ce cercle, et que copie de la présente résolution et de la résolution ci-dessus soit immédiatement transmise aux personnes qu'elles concernent. Adopté à l'unanimité.

M. Stenson, ex-président du cercle, donne ensuite lecture de l'adresse suivante :

" AU RÉV. P. V. CHAREST, prêtre, président du cercle agricole de Wotton.

" Rév. monsieur.—C'est avec un sincère et profond regret que nous avons appris que vous êtes appelé à changer bientôt la scène de vos labeurs apostoliques et que nous serons par le fait privés du précieux concours de votre zèle et de vos talents distingués dans la promotion du but de notre cercle agricole.